

# TRABAJO

Año III

N.º 61

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.  
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.  
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 28 Agosto 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## La escuela laica en Elche

El arma más formidable que pueda esgrimirse en contra de las preocupaciones religiosas y de todas las injusticias, es la escuela neutra, la escuela laica.

El periódico, el mitin, el libro, son propagadores de un día ó de unas cuantas horas: la escuela, enseñando á los niños las verdades científicas arrancadas por el hombre con impropia labor á la naturaleza, educando su voluntad y sus sentimientos para que sean luchadores sinceros, rectilíneos, por la libertad y el bien, hace una labor honda y trascendente preparando el advenimiento de un régimen social más justo y equitativo que el actual.

Convicción es ésta que flota en el ambiente, que está arraigada en los pechos de los radicales ilicitanos; no ha sonado, sin embargo, el clarinazo que compendie el sentir común y llame á todos á la obra progresiva, y eso aspiramos que sea este trabajo.

Para completar su labor en el mitin y en la prensa, la Conjunción Republicano-Socialista debe fundar en Elche un centro cultural: una escuela moderna que al mismo tiempo que cultiva la inteligencia, eduque moral y físicamente á la juventud.

Es preciso, para que llene cumplidamente esta misión de hacer á nuestros hijos sanos, fuertes é inteligentes, que la escuela que fundemos ocupe un local edificado expresamente, rodeado de jardín; con dependencias que respondan á la organización de la enseñanza, con muchos huecos en las paredes por donde entren á torrentes el aire y la luz: con grandes patios, como en Francia, con sala de baños, como en Bélgica; con buenos

gimnasios, como en Alemania... Y, sobre todo, que reemplace á esa absurda enseñanza memorista un método moderno en que se sustituyan las definiciones por experimentos; pocos libros y mucha experiencia viva: pocas fábulas religiosas y muchas Ciencias naturales...

En todas las obras, querer es poder: nosotros esperamos que todos los radicales de Elche acojan con interés lo que exponemos, y trabajen por la realización de este proyecto que sabemos aleteaba desde hace tiempo en muchos cerebros sin encontrar concreción.

A todos requerimos para esta obra de incalculable progreso; pero más principalmente esperamos el eficaz concurso de los hombres de ideas avanzadas adinerados, pues, en proyectos de esta índole, los obreros, por mucha buena voluntad, por muy grande interés que tengan, no pueden verificar milagros.

A los radicales en buena posición toca el convertir en hechos lo que hoy no es más que una hermosa esperanza. ¿Germinará nuestro proyecto? ¿Cae rá en tierra estéril esta idea?

La banda de música de Alicante ha tocado gratuitamente en la estación pública que con destino á los huelguistas bilbaínos se ha verificado en la capital de la provincia.

Lo mismo han hecho las bandas de otras poblaciones.

Sin embargo, contrastando con este proceder generoso y altruista, la banda de música "Blanco y Negro", de Elche, se ha negado á salir tocando sino cobraba.

## Treinta y nueve años

A las cinco y media de la mañana del lunes, es el primer toque de bocina

para llamar á los miles de hombres á que acudan á las minas para principiar su trabajo diario. Estos, á las seis, se hallan todos en sus puestos divididos por secciones y da comienzo el movimiento continuo los seis días de la semana, día y noche, sin cesar, cambiando los turnos correspondientes de ocho en ocho horas, salvo algunas secciones que el trabajo es menos pesado, por cuya jornada perciben el mequino salario de once reales y medio.

Los obreros que se les supedita á esa jornada larguísima, son los inútiles, los viejos, los que han sido explotados en la juventud en la profundidad de la mina, no permitiéndoles su edad y falta de fuerzas para trabajos pesados, se les destina, si han observado una conducta intachable, á sufrir la jornada ilegal de doce horas de suplicio.

Uno de esos obreros, el número dos de antigüedad en la zona minera, que ha recorrido la escala de los trabajos mineros durante treinta y nueve años consecutivos, sufriendo averías y la explotación de una compañía que ha obtenido una infinidad de millones á costa del sudor de los oprimidos, no ha podido adquirir una prenda necesaria para el trabajo, superior á la que compró por la insignificante cantidad de treinta y cinco céntimos de peseta, porque su dignidad no le permitía adeudar esa cantidad de céntimos, sabedor de no poder cubrir la deuda en el transcurso de algunos días. Comparad la virtualidad é hida guía de este explotado, con los corazones empedernidos de los patronos mineros de Bilbao.

La clase trabajadora debe darse cuenta que en tanto ella es explotada y nada posee, la otra clase, la que no produce, es dueña de todo; precisa pues, que siendo nosotros los más y ellos los menos, que organicemos nuestras fuerzas, hagamos un ejército robusto, y demos la batalla decisiva á esos vampiros chupadores del sudor ajeno, para implantar otro régimen que esté más en armonía con la paz y tranquilidad de todos los seres humanos.

ANTONIO SERRANO

Nerva 20 Agosto 1010

## MI DEBER

Habiéndome convencido del ideal socialista y conocido su programa, mi deber, cual el de todos los parias es, colocarme al lado de los que luchan contra este régimen que anonada y destruye los organismos de quienes todo lo producimos.

Inculcado en mi cerebro este ideal, he visto que el socialismo es la aspira-

ción que ha de convertir á la humanidad en una sola familia, borrando fronteras y antagonismos sin distinción de razas.

Celebro, pues, mi entrada en el partido enviando un saludo á todos los oprimidos del mundo; dando un

¡Viva el socialismo internacional!

ANTONIO CAMPOS

Elche y Agosto 1910.

## TRIBUNA OBRERA

¡Centinela... alerta!

Alerta, sí, porque hay patronos que no tienen desperdicio, y en este caso tenemos á don Francisco Centinela para quien, seguramente, el negocio no debe andar muy bien, á juzgar por los medios á que ha recurrido poniendo en acción sus grandes genio é ingenio y haciendo funcionar todo eso que Dios le ha puesto en la sesera.

Primeramente, don Francisco es hombre que en su tacto con los obreros emplea palabras groseras y ofensivas como «cochino», «marrano», etc. Nosotros, curados de espanto, sin ser curas le absolveríamos de las incorrecciones de este lenguaje, habida consideración á que en este pícaro mundo cada ser se manifiesta según como es: unos á mordiscos, otros á toques.

Pero calculad que á esta persona —vamos al decir— se le ha metido en la cabeza que sus operarios tienen que trabajarle gratuitamente los domingos por la mañana, y á su casa me los hace ir para ocuparlos en trabajos propios de la fabricación de alpargatas: ó para enviarlos á que le traigan cuellos, ó puños de camisa, ó corbatas, ó paraguas, ú otras cosas de las que las personas emplean en su indumentaria; y que porque ¡al fin! los operarios se han visto hartos de dejarse chupar el sudor mansamente y un domingo no han ido á servir de balde á don Francisco, los ha despedido, sin contar con que él, allá por los años 89 y 90 cuando era costurero, y costurero de calaña, no le vendría muy bien trabajar, de balde, y sin tener en cuenta tampoco que mañana pudiera volver á serlo, porque don Francisco tan bien como cualquier banquero, debe saber que ciertas pomposas fortunas no se hallan al abrigo de los riesgos y contingencias que se ofrecen. ¡Y Elche está cuajado de patronos tiránicos que han pasado á ser obreros tiranizados!

## TRABAJO

Una personalidad distinguida de la localidad, hoy ausente, un hombre cuyo solo nombre ha de bastar para darle á conocer á nuestros lectores—D. Pedro se llama—hizo el retrato de don Francisco diciendo: «sé haría un buen negocio comprándolo por su valor y vendiéndolo por lo que él se cree que vale». El Sr. Ll. le conocía.

Bien que uno sea *centinela* de sus intereses, pero no un *Pernales* del trabajo ajeno. Cambie usted de ética. Por ese camino, los pocos que no le conocen, le conocerán, y cuando usted ande por las calles, creeremos ver un *Tempranillo*.

A cada uno lo suyo.

### EL CURA

¿Quién es el cura?

El cura es un sarcasmo de la civilización moderna; es un ente que atrofia los cerebros y degenera las inteligencias; es una fiera que se alimenta de los crímenes que comete al embrutecer el cerebro de los niños; es el buitro que destroza la belleza humana. El cura, es la culebra que se arrastra por el campo de la ciencia y se chupa la sangre que ha de dar vida al porvenir; es el acridio que infesta y pudre las escuelas y bibliotecas; es un *chupoptero* que co roe la fruta del árbol de la libertad; es la personificación de las hijas de Lott y un representante de Sodoma; es la antítesis del amor verdadero. El cura en el arte es la peste; para la humanidad es un roedor que adora á Caco; para todo lo grande y sublime es un perro hidrófobo; para los ideales modernos es un microbio venenoso; para el progreso es un enfermo de los pulmones y un estómago vacío por efecto de la diarrea; para el pueblo es la espada de Damocles; para los trabajadores es un foco que emana sustancias pútridas y materias fecales. El cura, lógicamente considerado, es un depósito de *bacillus* bubónicos; es el portaestandarte de la barbarie; actualmente, simboliza la decadencia pagana y su propaganda son los mugidos de la fiera derrotada y los lamentos del gladiador vencido. Sus edificios son la pantera y el circo romano; es un monstruo sin entrañas cuyo cerebro está embotado por los abusos de la lascivia. El cura es el segundo marido de las mujeres de los trabajadores que caen en sus garras y el primero de las monjas y de las señoritas de la aristocracia; es el espantajo de los débiles; en sus costumbres públicas es un idiota; es el producto de la ignorancia; es causa y efecto de una sociedad desequilibrada; engendra la cobardía moral y crea los *valientes* encanallados. El cura es el emblema, la coraza y salvavidas del pillaje burgués; social y mitológicamente interpretado es la caja de Pandora de todas las edades; en las aldeas y pueblos un Sardanápalo y un aspirante á Nerón. El cura para con los liberales, es la metamorfosis de Marzo y Portas; ante la lucha económica, es un malhechor empedernido. El cura, rehu-

ye la mirada de sol, para contemplar la luz pálida del candil; sus planes tétricos los trama en la obscuridad de su guarida; evoca la penumbra y teme la claridad. El cura es, en la poesía, lo que el piar de los murciélagos ante los trinos melódicos del ruiseñor; es ante las idílicas maravillas de la vida, un mensajero de la muerte; en la abolición de las guerras, es lo que la brea al fuego; fomenta el robo y absuelve á los adrones; es, en el mundo, lo que la mala hierba en los campos; es un disidente de los hombres honrados; ante la sociología, es lo que el tiburón para el naufrago. El cura es, la bestialidad y la megalomanía deprimente andante; es el absurdo ante la lógica; es ante la razón, lo que aquel fiscal de Montjuich. y lo que Thiers ante el asesinato de los revolucionarios franceses; es un bandido, cuyos sueños son el acaparamiento y las cajas de muertos. El cura, ante la concepción Darwinianos, es un microcéfalo; es, en la fisiología, la argolla del v. l garrote; en la evolución, es un canchero; es un galgo que va á la caza de incautos. El cura, es el vigía de la reacción, del despotismo y de la tiranía; es, en los adelantos científicos, lo que el álgebra y las matemáticas para el tendero; en las costumbres es lo que box y las corridas de toros en la cultura; en sus anatemas contra la libertad se asemejan al saludo que daban al emperador los gladiadores, antes de empezar la *lucha moriture te salutant*; es el rey encanallado de la estupidez y de la ignorancia, en los intereses obreros, es lo que el equinoccio para la barca del pescador; en el hogar proletario es la tempestad. El cura en sus excomuniones contra los revolucionarios, es como el perro ladrando á la luna; en los adelantos modernos, es lo que el animal en el desierto; en la rutina es el pulpo incrustado en la roca; es un tipo pordiosero y vagabundo que sólo produce felonías y antimonías; creó el infierno para los necesitados y el cielo para los opulentos. El cura, es ante la verdad, lo que el grillete para el presidiario; es un volcán cuyo cráter sacrifica todos los adelantos de la Ciencia y cuya lava es la falsía y la ponzoña de las naciones, y en fin, es un fanático, que si pudiera destriparía á todos los amantes de la alegría de la vida; á los amantes de la belleza, del arte y de la poesía y á los amantes de la libertad y de la fraternidad universal.

Alerta, pues, hombres del pueblo, guardémonos de este terrible enemigo y tratémosle como es debido. ¿Cómo hacerlo? Sitiándole por hambre, pues es el mejor método para aniquilarle y acabar con todos los de su perversa raza. Hay que acorralarlo y perseguirle hasta su guarida y destruirla, de lo contrario continuarán asediando y persiguiendo los progresos de la humanidad.

Hay que acabar con todas las instituciones que los protegen y defienden.

Alerta liberales y guerra á la reacción.

El camino de la lucha es abierto; á luchar pues.

ARISTÓBULO URANO

(De *El Productor* de Barcelona del día 10 de Agosto 1901).

### PINCHAZOS

Un labrador de la Hoya, cargó con un paludismo tan fuerte, que tuvo precisamente que recurrir á un médico, no sin antes hacer una promesa á la patrona que consistía en dar la vuelta de la procesión, pero de rodillas. ¡Qué bárbaro!

Sucedió, que entre los sellos que le ordenó el facultativo y un *poco* que ayudó la Virgen, sanó por completo de tan enfadosa enfermedad.

A medida que se acercaban las fiestas, es decir, la fecha en que tenía que cumplir su promesa, decía como arrepentido:—Me parece que lo que me ha curado han sido los sellos, (claro que sí) pero en fin hay que cumplir lo prometido.

Llegado el día de la Virgen, nuestro héroe se presenta en Santa María dispuesto á emprender la *marcha*; pero cuál no sería su sorpresa, cuando en una casa cercana á la iglesia, vió un sugeto que por hacer la misma barbaridad que él quería llevar á cabo, no podía volver á su casa sin un carruaje, per el dolor que sentía en las piernas á consecuencia de las heridas que se hizo.

El de la Hoya, sin decir una palabra, se fué á su casa; *enganchó* el carro; montóse en él, y arrodillándose sobre una buena manta, recorrió el itinerario de la procesión, cumpliendo así la promesa.

El labriego tomaría esta determinación por aquello de:

Hace ya la mar de tiempo  
que no se han hecho milagros,  
ni sale ninguna bruja  
ni se muere nadie santo.

El cura de la ermita de S. salió un día de caza, y desde un ribazo vió dos conejos jugueteando y se dijo:—Buen hallazgo. Si mato los dos, uno para mi Petra y el otro para los enfermos del hospital.

Dispara el cura, deja á uno tendido, y mirando como el otro se alejaba, añadió muerto de risa:—¡Anda, y cómo corre el de los enfermos del hospital!

¿Qué te parece, lector?

¿Verdad que fué aprovechado este cura cazador con el conejo cobrado?

Hablando en el comedor á su ama le decía:

—¿Verdad que soy cazador de excelente puntería?

—Ya lo creo, señor cura, dijo riendo la Petra, pero apunta V. mejor con el....., que con la escopeta.

X.

### Desde Crevillente

Yo jamás he cogido una pluma para emborronar unas cuartillas, porque no soy escritor, ni pienso serlo; pero la falta que hay en esta locali-

dad de que alguien mande á los periódicos forasteros algunas cuartillas para que se enteren de lo que aquí sucede, me obliga á escribir cuatro líneas.

Hay en esta localidad una Junta de Reformas Sociales como lo previene la Ley; pero los Presidentes nunca la convocan sino cuando los intereses de los burgueses lo exigen é cuando viene alguna real orden para nombrar este cargo ó el otro, y si alguna vez más se ha convocado, ha sido porque los vocales obreros lo han solicitado.

Y el cumplimiento del descanso dominical, nunca pudo llevarse á efecto. Cuando era alcalde D. Antonio Más, que es conservador, porque el descanso perjudicaba á los intereses de los fabricantes cuando tienen que cumplir compromisos con los parroquianos se burlan de la ley y de los alcaldes, y ahora que lo es el señor Villalba, porque dice que es muy liberal y quiere la libertad para todos.

Y de las dietas que se adeudan á los vocales obreros, nada hay que decir. No hay alcalde que las pague. El Sr. Villalba prometió pagar las que él presidió, pero esta es la hora que los vocales no han percibido ni un céntimo. D. Juan Pedro Candela que es alcalde por dimisión temporal del Sr. Villalba, también les ha ofrecido pagarles el mes que viene.

Veremos si lo cumple.

UN OBRERO

### EL FUSILAMIENTO DE FERRER

#### Libro del doctor Simarro

En breve se publicará el libro que el ilustre doctor Simarro dedica al estudio de las causas que motivaron el fusilamiento de Ferrer; ya la prensa extranjera adelanta algunos capítulos de la obra del insigne sabio, y esto da idea del interés con que es esperada y de la sensación que ha de producir en todo el mundo civilizado.

Adelantaremos á nuestros lectores el extracto de los cuatro primeros capítulos.

En el primero el autor indica las fuentes más importantes donde se ha documentado para escribir sus obras, son éstas en las declaraciones de Ossorio y Gallardo; en las del señor Enciso, gobernador sustituto; en las del jefe de policía, Mr. Arrow; en las manifestaciones hechas por el senador Sr. Sol y Ortega; en el estudio de las protestas formuladas por el vicario general del Obispado de Barcelona; en lo manifestado por el Comité de Defensa Social de la misma ciudad, y en la historia que de los sucesos hizo Fabra Ribas, miembro de la Comisión organizadora de la huelga general.

En este capítulo el doctor Simarro reproduce el bando del capitán general de Cataluña, Sr. Santiago, anunciando que haría fuego, sin previa intimación, sobre todo aquel que im-

pidiese la circulación por la vía pública.

A continuación recoge algunas declaraciones acerca del origen de los sucesos, entre las que encontramos las del Sr. Enciso, quien dice que los sucesos se produjeron como protesta contra el llamamiento de los reservistas.

Mr. Arrow decía que el movimiento pudo evitarse si desde el primer momento se hubiera obrado con algo de prudencia.

El Comité de Defensa Social declaraba que los promovedores de los disturbios eran enemigos del catolicismo.

El Sr. Simarro, al comentar todas estas manifestaciones, escribe:

«Todas estas manifestaciones, inspiradas en tendencias tan opuestas y contradictorias, son debidas á testigos presenciales ó hechas luego de surgir los sucesos, pero en ninguna de ellas se insinúa la participación de Ferrer en los sucesos. Mucho menos dejan sospechar que Ferrer era el jefe de los revolucionarios.»

El segundo capítulo lo consagra el doctor Simarro á describir la enseñanza que se daba en la Escuela Moderna y á copiar documentos y testimonios que evidencian la inocencia de Ferrer.

De una carta que éste dirigía el 10 de Agosto á Carlos Malato, es el siguiente párrafo:

«En el día 26 fui sorprendido, como todos, por el estallido de la revuelta; antes de estallar no sabía una palabra de lo que iba á ocurrir.»

El fiscal Sr. Ugarte, al acusar á Ferrer, lo hacía fundamentado en la siguiente apreciación de su puño y letra:

«Ferrer tenía dinero y en la Casa del Pueblo circulaba dinero; por lo tanto Ferrer es el jefe de la revuelta.»

El único testimonio contra Ferrer lo dió un individuo desde las columnas del diario reaccionario *El Siglo Futuro*, afirmando «que había visto al director de la Escuela Moderna frente al Liceo, el día 27, á la cabeza de un grupo de hombres, «que no sabía si iban armados.»

Axioma jurídico, universalmente reconocido, es el de que «un solo testigo, ningún testigo»; á pesar de ello, se fusiló á Ferrer.

Ugarte, sugestionado por el Comité de Defensa Social, decía:

«Que sólo un hombre de la capacidad moral é intelectual de Ferrer podía haber urdido el complot; pero no daba prueba ninguna.»

El cuarto capítulo lo dedica á publicar documentos que prueban de una manera indubitable que el Comité de Defensa Social hizo cuanto pudo porque Ferrer fuera fusilado, SOLO POR NO SER CATOLICO.

Además recoge otros varios asuntos, todos debidamente documentados y justificativos de la inocencia de Ferrer.

Estos son los sumarios de los cuatro primeros capítulos de un libro que está llamado á alcanzar una resonancia universal jamás conocida.

«La cuestión Ferrer—dice un im-

portante periódico de París—no acaba; va á comenzar.»

### Conferencia del Sr. Bartolomé

El día veinticinco por la noche dió una conferencia en el salón de sesiones don Antonio Bartolomé Más, catedrático por oposición de Tecnología industrial de la Universidad de Madrid y director del Centro Oficina Argos.

A las nueve y media hizo la presentación del orador, D. Joaquín Román, en representación del Centro Industria Alpargatera, haciendo uso de la palabra el conferenciante, exponiendo la conveniencia de abrir el mercado en las Américas latinas directamente por los fabricantes de Elche, demostrando con fácil palabra los beneficios que reportaría á la industria alpargatera y al pueblo en general, aumentando de este modo la nombradía de Elche como industrial y todas las ganancias de los intermediarios pasarían á beneficio de los fabricantes.

Hizo ver la conveniencia de que nombraran un representante, y junto con él, que se marcha como delegado oficial de la Oficina Argos al Uruguay, el día 7 de Septiembre, empezando en esta fecha el recorrido.

También demostró como en América se gastan muchas alpargatas sin saberlo los fabricantes de ésta.

Y para terminar invita á dichos señores á que se reúnan para tomar acuerdos.

Fue muy aplaudido por la gran competencia que sobre la materia que trataba, desarrolló.

«Tendrán los fabricantes de alpargatas de Elche oídos para oír las verdades que el conferenciante dijo? No lo sabemos, y, á decir verdad, le dudamos.»

La industria alpargatera, reducida, como hasta hoy, á la metrópoli, fabricará cada año menor número de docenas. Esto lo saben hasta los que no son fabricantes. De modo pues, que se impone el abrir mercados en el extranjero, y como para esta obra nunca puede resultar el esfuerzo aislado de cada patrono, de tanta utilidad como el colectivo de todos los patronos unidos para ese fin, al seguir los consejos que el Sr. Bartolomé dió, habría de reportar inmensos beneficios.

Pero los patronos alpargateros de Elche, atrasados, ignorantes y soberbios en su mayoría, viven hoy la vida de hace veinte años, y excepto un número escaso de hombres inteligentes y razonables, los demás solo se preocupan de escatimar, de discutir un perro chico á los obreros, en forma de dos por ciento ú otra cosa por el estilo.

Veremos á qué altura se colocan en esta cuestión.

### Junta de Reformas Sociales

Bajo la presidencia del Sr. Sansano, se reunieron el miércoles último, en el despacho de la alcaldía los individuos componentes de este organismo, á las siete y media de la noche.

Abierta la sesión y aprobada el acta, nombróse individuo de la Junta municipal del Censo de población y estadística de viviendas al compañero Manuel Serrano Orts.

Con lo cual y no habiéndose con-

vocado para otro efecto, el Sr. Sansano levantó la sesión.

Desde el mes de Marzo no se había reunido esta corporación.

### En el Ayuntamiento

Sesión del 26 de Agosto

Con asistencia de TRES concejales y el Sr. Sansano que preside, empezó la sesión nuestro Ayuntamiento, el viernes. Luego se presentó ¡otro! concejal.

A las diez y veinte comenzó el acto, leyéndose el acta anterior que es aprobada.

Acto seguido fué leído un informe sobre parcela de tierras de don Adolfo Fenoll, marcando como cuantía de los terrenos que desea poseer dicho señor 0'60 por metro de terreno.

Nuestro amigo Vives pide que este informe quede sobre la mesa con el fin de ver si conviene ó no que venda el Ayuntamiento los terrenos á tan bajos precios.

Se aprueban algunas instancias para obras.

Después se lee un oficio de D. Rafael Ramos dueño del huerto y balsa de Gil, contestación al pasado por la Alcaldía, dando cuenta del acuerdo tomado en la sesión anterior, en el que dice este señor acata y respeta dicho acuerdo deseando se le pase la cuenta que ocasione las obras que han de efectuarse para que desaparezca el mal olor que emana de la balsa de su propiedad.

La corporación acuerda comunicar al Sr. Ramos haber visto con gusto el oficio mencionado.

Son aprobadas varias cuentas.

Seguidamente el compañero Vives expone la conveniencia de que se estudie la forma de suprimir, ó por lo menos sustituir el impuesto de consumos por ser éste inhumano. Cita lo hecho en Málaga, y lo que sobre el particular piensan hacer muchos pueblos, entre ellos, Madrid y Alicante. Manifiesta el correligionario Vives la conveniencia de no entrar en el año venidero sin que se hayan suprimido los consumos, ó cuanto menos, la forma en que hoy se recauda este arbitrio. Invita á los concejales que han concurrido, á que estudien la manera de remediar este mal de los consumos, y señaló el poco interés de aquellos concejales que no concurren á las sesiones.

A este paso—añade—la minoría que yo represento, que es la más pequeña porque se compone de uno, se constituirá en mayoría alguna vez.

El Sr. Sansano dice está dispuesto á trabajar para sustituir la forma de recaudación de consumos, porque con la actual no puede haber moralidad administrativa, pues aún cuando no roben los alcaldes, roban los dependientes de la autoridad ó los tenderos.

Cree será difícil buscar la forma de suprimir los consumos, dado el carácter de los ilicitanos.

Con que se recauden 40.000 duros, habrá un sobrante para obras de 20.000.

Termina manifestando que á las cinco de la tarde espera en la Alcaldía á los Sres. Concejales que deseen asistir, y comenzarán á estudiarse los trabajos de supresión de los consumos. El compañero Vives manifiesta que concurrirá.

## NOTICIAS

Mitín

Lo dará la Conjunción Republicano-socialista, para pagar sus ideales, esta tarde á las 4 en el partido rural de la Marina, casa de Teodoro Linares.

Cuestación pública

La que tenía que verificarse el domingo pasado á favor de los huelguistas de Bilbao y que tuvo que suspenderse, se efectuará hoy á las ocho de la mañana, acompañada por un septeto de bandurrias y guitarras y por una masa coral.

La cuestación la harán jóvenes alicantinas é ilicitanas.

Función Teatral

Están ya bastante adelantados los trabajos para la función teatral que se ha de celebrar el día 11 de Septiembre, organizada por unos jóvenes socialistas y á beneficio de la Agrupación Socialista, por hallarse esta entidad muy escasa de recursos debido á los gastos que originó la serie de mítines que se dieron en el campo en unión de los republicanos.

Lo que se le participa á nuestros correligionarios simpatizantes en nuestras ideas y al público en general. Los precios serán módicos y las obras que se han de representar son «La justicia de Dios», «Las angustias de un procurador», «La carrera de la dona» y el monólogo «Liberto».

Los compañeros que deseen localidades podrán adquirirlas pasando por casa del taquillero Juan Barceló y Francisco Lloret, el «Monaguillo».

Congreso Regional

El IV Congreso Regional de Agrupaciones socialistas de la región valenciana, se celebrará en Villena los días 6 y siguientes del próximo mes de Septiembre.

Para que represente á la Agrupación de Elche en el mencionado Congreso, ha designado la misma al compañero Francisco García y como suplente á Diego Esclapez.

Consumos suprimidos

El Ayuntamiento de Madrid, en memorable y solemne sesión, celebrada el día 25 del actual, acordó por unanimidad decretar la suspensión del odioso impuesto de consumos.

Tomen buena nota de este trascendental acuerdo, nuestros concejales, é inmediatamente, secunden también en Elche el hermoso acuerdo tomado por sus compañeros de Madrid.

Tip. José Agulló.—Elche.

ANUNCIOS

**Cooperativa de Consumo**  
**CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado.  
Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**

**FARMACIA A. Coquillat**

- » Aceite hígado bacalao
- » Agua oxigenada
- » Azahar
- » Carabaña
- » Insalut
- » Loeches
- » Mondariz
- » Rubinat
- » Tona
- » Vichy
- » Vitajuigo
- » Vals
- » Alcohol Ricles
- » Ampollas yodurotilo
- » Anticólico Salvador
- » Miravet
- » Swankieft
- » Bntifibrifugo Llopis
- » Aalsamo Bengue
- » Calleida Escribá
- » Cascarina Leprince
- » Carnina Lefrank
- » Carne V. Garcia
- » Liebig
- » Alfonso
- » Carne Valentine
- » Cápsulas Adrián
- » éter-amil-valerianico.
- » benzoválhedrina Bruel
- » Cognet
- » Cloroformo Adrián
- » Comprimidos Vichy
- » Crema bismuto
- » Simón
- » Denticida Izquierdo
- » Dinamógeno S. Carlos
- » Elixir estoraacal S. Carlos
- » guayacol Torrens
- » V. Pérez
- » Verdi
- » Ivon polibromurado
- » tridigestivo
- » clorhidro pepsico
- » Emplastos porosos
- » Emofosforina Serra
- » Emulsión Scot
- » Marfil
- » Grau
- » Esanofele Bisleri
- » Estafilasa Doyen
- » Escofinas
- » Esencia Koc Cozatlillas
- » Ferro-quina Bisleri
- » Fosfatina
- » Fuego Conceiro
- » Grazeas Deschiens
- » Glicerofosfato Espinar
- » Robin
- » Grazeas Nepdhol
- » Granos Frank
- » Gránulos dosimétricos
- » Gotas Vanádicas
- » Harina Lacteada
- » Helicina Lamare
- » Hemicranina Caldeiro
- » Hierro Bravais
- » Múnera
- » Histógeno Llopis
- » Yodalosa
- » Jabones medicinales
- » Jarabe Hipofosfitos Climent
- » Facto - fosfatado
- » Durard
- » Yoduro hierro Espinar
- » Blancard
- » Quina Laroche
- » Cromoform Ramy
- » Estrany
- » Larose
- » Quebracho
- » Aguiló
- » Hojas nogal
- » Digital
- » Rabano Yodado
- » Yodo-tánico

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovulos, Aguas minero medicinales, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la Farmacia Moderna.

- » Femoglobina
- » Gisbert
- » Crea
- » Seigel
- » Domenech
- » Seras
- » Pagliano
- » Médula vaca
- » Guayacol
- » Glicerofosfates
- » Kola Astier
- » Levadura Coire
- » Licor brea
- » del Polo
- » Linimento A. Ojea
- » Formiguera
- » Magnesia Bishop
- » Kings
- » Trigo
- » Panacea Wecken
- » Pastillas Valda
- » Andreu
- » Bonal
- » Merino
- » C. Pérez
- » Belloc
- » Jeba
- » Zampironi
- » Richard
- » Papel Armenia
- » Pasta dentífrica
- » Peptonato hierro Espinar
- » Petróleo Gal
- » Píldoras Blancard
- » Deaud
- » Brandet
- » Bristol
- » Cres
- » F. Izquierdo
- » Holloway
- » Pink
- » Piperacina Villegas
- » Pomada Verges
- » Poción Brú
- » Polvos Pagliano
- » Purgante A. Fabiá
- » Púrgen
- » Quina Laroche
- » Quina dulce
- » Rob-Lá fecteur
- » Sándalo Mydi
- » Sales galotógenas
- » Vichy
- » Salicilato V. Pérez
- » Sen-sen
- » Solución Coirse
- » Pautauberge
- » Leres
- » Te chambard
- » Tinte Arroyo
- » Siciliano
- » Richard
- » Teroidina Tursó
- » Tónico nervioso Cera
- » Tópico Fuentes
- » Miravet
- » Vino hemoglobina
- » Peptona
- » Quina
- » Yodo-tónico
- » Kola
- » Orquídeo
- » Vial
- » Vanádico
- » Vegigatorio Bidet
- » Completo surtido en cápsulas, entre las que se hallan las siguientes: Sándalo, copaiba, cubeba, guayacol, eucalipto, terpinol, creosotal, morruhol, morruhol creosotado, éter sulfúrico, esencia mentina, yodoformo, apio, iotiol, aceite de ricino, gáste de hígado de bacalao, etcétera.

**TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN**

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros a 13 y 14 pesetas, se ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino a 8 pesetas y de olivera a 10.

**Pedro Valero Clement**  
Corresponsal de la Prensa Socialista  
**TIENE PARA LA VENTA**

- A 50 céntimos: «Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godinez.
- A 15 céntimos: «Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.
- A 30 céntimos: «Sin patria!», por Manuel Torres y Ramón Brotons.
- A 25 céntimos: «La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.
- A 25 céntimos: «El Retorno», comedia en un acto de F. Gundmann.
- A 25 céntimos: «Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.
- A 20 céntimos: «El Pillo», comedia social en un acto de N. N.
- A 20 céntimos: Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.
- A 20 céntimos: Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.
- A 10 céntimos: Vida Socialista.
- A 10 céntimos: Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».
- A 5 céntimos: Almanaque Socialista para 1910.
- A 5 céntimos: Los Emigrantes.
- A 5 céntimos: El hijo del minero.
- A 5 céntimos: Confía en Dios...
- A 5 céntimos: El ciegucecito.
- A 5 céntimos: «El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.
- A 5 céntimos: «A los campesinos», por Eugenio Clacch.
- A 5 céntimos: «Los deberes de los ricos»
- A 5 céntimos: «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.
- A 5 céntimos: «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom.
- A 5 céntimos: «Doctrina Socialista», Carretero.
- A 5 céntimos: También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirir las los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

**DE GRAN UTILIDAD**

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio a su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

**“ANTIGRIPPAL” SEMARGA**

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento. Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

**TRABAJO**

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.